

Eine ägyptische Hieroglyphe, die aus dem Jahre 3000 vor Christi stammt, schwimmt Hand über Kopf Crawl



Eine moderne Wassernixe bei der Uebung für die Technik im Langstreckenschwimmen, den Crawl

volles System gebracht und bei kultischen Anlässen den griechischen Volksmassen als Schauspiel dargeboten wurden. Die moderne Sportrenaissance knüpft an dieses historische Beispiel an: das "Gymnasion" der Griechen ist heute noch ein kaum erreichtes "Vorbild" klassischer Sportkultur.

Aber einige Sportarten schrieben wir doch auf das Konto unserer Zeit: Hockey, Fußball, Punchball und noch einige Arten und Techniken. Freilich mit wie wenig Berechtigung, das zeigen unsere Gegenüberstellungen antiker Sportbilder mit modernen. Das hätten Sie, Verehrtester, wohl kaum gedacht, das z. B. der Punchball keine neusportliche

Erfindung ist. Aber die steinerne Visitenkarte, die uns das Altertum in Form eines altgriechischen Vasenbildes als antikes Seitenstück hinterlassen hat, beweist

— hoffentlich kann es unser Sportstolz ertragen —, daß schon 500 Jahre vor Beginn unserer Zeitrechnung dieser Sport geübt worden ist. Vielleicht auch hat der nach Heros Liebe dürstende Leander den Hellespont im Crawl, der



Antikes Hockey-Match auf einem Relief zu Athen und dieselbe Szene aus unserer Zeit